

DESDE MADRID

Los ambulantes de Correos

El asesinato de que acaban de ser víctimas dos ambulantes de Correos trae a nuestra memoria el recuerdo de varios accidentes anteriores, de los que también fueron protagonistas otros empleados de la misma índole, que se hallaban, como los de ahora, en el cumplimiento de su deber.

El martirologio de la ambulancia de Correos va siendo ya muy numeroso.

Son varias las profesiones que se ha querido sublimar con el sobrenombre de sacerdocio. Así, es frecuente oír hablar del sacerdocio de la cátedra, del sacerdocio de la medicina, del sacerdocio de la prensa y hasta el sacerdocio de la milicia.

¿Por qué no hablar ahora del sacerdocio de las postas, cuando se sabe que es tan abundante el número de las víctimas que regaron con su sangre, y aún más que con su sangre, con la entrega de su vida, el cumplimiento de su misión?

Vocación especial exige la enseñanza igual que la medicina, la prensa y la milicia, y por eso es justo hasta cierto punto comparar con el sacerdocio el ejercicio de estas profesiones. La misión de las mismas tiene también cierto rango especialísimo de nobleza, que acaba de justificar la aplicación del apelativo, porque si es elevada la misión del que consagra la existencia al culto del Señor, es también evidente que después de esta suprema nobleza del verdadero sacerdote no hay otras que más de cerca le sigan que la de aquellos que se dedican a enseñar a los ignorantes, a procurar la salud de los enfermos, ser voceros de la opinión y defender a la patria perseguida.

Pero vocación exige también la misma profesión del ambulante de Correos, siempre en fatigosa peregrinación de un lado a otro de la península, faltos ordinariamente del reposo necesario, cargados de responsabilidades y expuestos continuamente a los infinitos riesgos de un servicio defectuoso de ferrocarriles, y según se acaba de ver ahora blanco además de las asechanzas de los seres malvados y criminales.

Fernando.

CRONICA

“El Guardián de la Paz”

El «Coronel Ignotus» acaba de enriquecer su hermosísima colección de novelas científicas con una nueva obra titulada «El Guardián de la Paz», que es una verdadera joya literaria.

Todo cuanto se diga para encontrar este género de literatura, es poco.

El «Coronel Ignotus», escritor de imaginación brillante, de inmensa cultura, de talento luminoso, que domina y posee todos los artificios recios de la forma, ha emprendido con singular gallardía, la formidable labor de llevar a la novela los más arduos problemas modernos de la ciencia y de la sociología.

Con una amenidad incomparable enfoca los asuntos más interesantes, y despertando la curiosidad del lector, va deslizándose en las páginas sabias enseñanzas.

En «El Guardián de la Paz» se entrelazan magistralmente y con verdadero interés novelesco, un vibrante conflicto amoroso (resuelto cristianamente, como todos los problemas morales que plantea el genial escritor), con la magna empresa de librar los pechos de la tierra de sus casquetes de hielo, e implantar la paz social en el mundo; (empresa intentada por un español, que se apoya para ello en la fuerza de la Unión Iberoamericana).

Resalta en esta dramática y hermosa obra el esparcimiento más acendrado, que da un doble valor de arte y de patriotismo a la creación.

Muchos y muy hermosos libros componen ya la «Biblioteca Novelística Científica», que ha venido a continuar y separar la colosal obra de Julio Verne. Ingeniosísimas invenciones enriquecen el tesoro de dicha biblioteca; pero creemos sinceramente que «El Guardián de la Paz», que acaba de aparecer, constituye la obra cumbre de la colección.

Suelen quejarse «los hombres de orden» de que actualmente no se cuenta con una literatura amena y perfectamente moral, que poner, con toda confianza, en manos de sus hijos.

A todos los maestros sastres de Valencia

Se convoca a todos los maestros sastres a la ASAMBLEA que se celebrará HOY, a las seis de la tarde, para tratar sobre la tasa impuesta a la confección de los trajes, por la Junta de Abastos.

A este acto, que tendrá lugar en la Sociedad de Maestros Sastres, situada en la calle del Mar, número 9, pueden concurrir, además de los asociados, aquellos maestros sastres que no lo sean. — El presidente, Mariano Pardo.



Don Patricio Sala Pérez

Presidente de la Junta directiva local de Riego de la Acequia Real del Júcar, de Alcira

Proprietario

Ha fallecido en dicha ciudad a las 12'30 del día de ayer A LOS 78 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

La Junta Directiva local de Riegos, sus aflijidos hijos don Patricio, Presbítero; doña Asunción, doña Antonia, don José María y doña Consuelo Sala Castany, hijos políticos don Manuel Cursí Burgos don Luis Benito Bau, doña Consuelo Palau Redal y doña Dolores Giménez Peiró; nietos, hermano don Salvador, hermana política doña Francisca Perales, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles le tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa «corpore insepulto», que se celebrará en el día de hoy en la parroquial iglesia de San Juan, de Alcira, y acto continuo a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Mendizábal, 36, al sitio de costumbre, donde se despedirá el duelo, rogando a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El asesinato de los ambulantes de Correos

Ha sido detenido Francisco de Dios Piqueras

Lo que dice Navarrete

El detenido, cuando se hallaba ante el representante de la justicia, no daba muestras de afectación.

A las preguntas más graves contestaba sonriente, y hasta alguna vez se echó a reír, teniendo que llamarle la atención el juez, al que le replicó que se reía porque le hacía mucha gracia lo que le preguntaba.

Después dijo que Honorio es usurero, si bien no facilita dinero a todos.

Su amistad con él era estrechísima y correspondía a su afecto, hasta el extremo de que él que enojaba a Honorio también le enojaba a él. Hace tres meses se encontró Navarrete en un apuro de dinero; acudió a Honorio y éste le entregó 3.000 pesetas en condiciones muy onerosas, obligándole a abonar 50 duros mensuales en concepto de intereses, más la parte correspondiente a la amortización, hasta la extinción de la deuda.

Durante tres meses Navarrete cumplió su compromiso, entregando a su amigo la parte del capital y sus intereses.

Esta situación suponía para Navarrete un verdadero apuro, y entonces pensó en el robo en un tren, contando desde luego con Ors.

Este se resistió al principio; pero luego accedió.

Entonces refirió a Honorio el plan que había proyectado, que le pareció de perlas, e indicó a Honorio que fueran los que fueran los que tuvieran intervención en la ejecución del robo, cuyo plan ya tenía forjado sin peligro alguno, sólo percibiría Honorio las 3.000 pesetas, con lo que quedaba extinguido el préstamo, siendo su actuación la de recoger el dinero, sin preguntar nada más.

El plan era sencillo, pues consistía en robar diversos valores del correo de Andalucía, aprovechando la complicidad de Ors y del otro ambulante.

Los encargados de dar el golpe entrarían en el vagón, cuyo acceso les sería facilitado, y al llegar al momento oportuno aplicarían el cloroformo al oficial que fuera con Ors y a éste, y al llegar a Alcázar abandonarían el coche-correo, y el otro ambulante, como no conocería a ninguno, se limitaría a dar alguna que otra señal.

Honorio aceptó, pero recomendando que se estudiase bien el plan.

Entonces le dijo que intervendría Antonio Teruel y un huésped íntimo amigo suyo, llamado Francisco Piqueras, y que podían contar con los dos.

Teruel era amigo y persona de confianza de Honorio, y a todos les pareció excelente el desarrollo del plan.

—Ultimado éste—dijo el declarante—hablé con Ors, exponiéndole la idea.

Este opuso algunos reparos; pero se vino ante las seguridades que se le daban por la intervención de Teruel, que era una garantía para que todo saliera bien.

Honorio, Teruel y Piqueras se

aliento, y se lo encontró durmiendo, y le dijo: «Esos me han dicho que hubo necesidad de herir», y estuvo cautó gran contrariedad a mi amigo. Desde este momento estuvo muy preocupado, máxime al saber después la verdad.

Como se ve, Navarrete, en su declaración, ha hecho una brillante defensa de Honorio Sánchez Molina.

Nueva declaración de Carmen Atienza

Como consecuencia de la nueva declaración prestada ante el Juzgado por Carmen Atienza, la policía practicó un nuevo registro en su domicilio, encontrando escondidos entre la lana del colchón de la cama 18.000 duros.

Los padres y hermanos de Sánchez Navarrete

La madre de Sánchez Navarrete continúa enferma y es víctima de continuos ataques.

Junto a ella están desde el lunes varios parientes, que han podido conseguir que no lea ninguna clase de periódicos, ignorando la tremenda responsabilidad que pesa sobre su hijo.

Constantemente pregunta por él, y se le ha hecho creer que ha marchado con la policía a Córdoba para recoger unas ropas que se encontraron en el coche de la ambulancia.

El teniente coronel señor Sánchez Bernal se dirigió desde la estación a su domicilio, y al llegar se produjo la consiguiente escena entre su esposa y él.

La entrevista fué desgarradora, y la señora sufrió un ataque.

El señor Sánchez Bernal, no obstante su abatimiento, puso a su esposa en antecedentes de la gran desgracia que les aflige.

Durante todo el día desfilaron por la casa de los padres de Navarrete numerosos amigos, pero no recibieron a nadie.

A su lado sólo tienen acceso reducido número de personas de la familia e íntimos.

En Melilla, los jefes y oficiales de Correos compañeros de don Pascual Sánchez Navarrete, al comunicarle a ésta la noticia de haberse descubierto que su hermano era coautor del crimen, tuvieron que atenderle por haber sufrido una intensa crisis nerviosa, que le hizo caer al suelo.

Le acompañaban varios amigos y compañeros, que procuraron calmarle.

Desde que ocurrió el hecho, Pascual Sánchez comentaba con los compañeros de oficina quiénes pudieran ser los autores de tan bárbaro asesinato, bien ajeno a que uno de ellos pudiera ser su hermano.

Hacia unos días había ido con unos compañeros a visitar al capitán del vapor «Gandía» para darle el pésame por el asesinato de Ors.

Anteayer varios compañeros de Pascual le dijeron que se había recibido un telegrama, en el cual se daba cuenta de que un tal Sánchez Navarrete era uno de los autores del crimen, a lo que Pascual les dijo que era una broma de mal gusto y protestó airadamente.

A última hora de la tarde de anteayer recibió un telegrama firmado por su madre, en el que le decía: «Papá regresa por asunto urgente.—Pilar.»

Pascual Sánchez Navarrete es muy conocido en Melilla y se hallaba relacionado con toda la alta sociedad.

Goza de gran simpatía entre sus amigos por sus dotes de caballerosidad.

Tiene el propósito de trasladarse a Madrid al lado de su madre para consolarla.

Detalles de la detención de Honorio Sánchez

Ciudad Real.—Se conocen nuevos datos de la detención de Honorio.

Un capitán de la Guardia civil se valió de una estratagemata.

Llamó a la puerta un peatón como si fuera a llevar correspondencia.

Le seguían el capitán señor Ibáñez y el teniente don Juan Sánchez, acompañados de varios guardias.

Rafael Sánchez, padre de Honorio, con éste, salieron juntos a abrir la puerta al cartero.

Al ver Honorio a la guardia civil sufrió un desvanecimiento, y precisó sujetarle para evitar que cayera al suelo.

Solicitó permiso para cambiar de ropa, haciéndolo en presencia de la guardia civil.

Durante la operación pretendió apoderarse de un cuchillo que guardaba en el cajón de una mesa, evitándolo la guardia civil, amarrándole fuertemente.

Vestido elegantemente, según costumbre, pidió unas tijeras para cortarse las uñas.

El capitán le contestó: «Ya se las arreglará usted en Madrid.»

En el momento de la detención se disponía a almorzar en unión de su padre y de su hija.

Cuando se disponía a abandonar la casa, fuertemente amarrado, solicitó permiso para despedirse de la familia.

Al dar un beso a su hija, de 20 años, le dijo emocionado: «Dame un beso, que tal vez sea el último. Esto se ha acabado.»

A Honorio, esposado, se le trasladó a Calzada y después a Valdepeñas, donde permaneció en el calabozo rigurosamente incomunicado.

El capitán señor Ibáñez telegrafió inmediatamente a la Dirección de Seguridad.

Interrogado Honorio sobre el dinero que tenía, contestó que hacía pocos días que había sacado de un Banco de Madrid 300 pesetas.

Se le encontraron 475 pesetas en billetes, 30 en plata y algunos céntimos, en mayor cantidad que se ha dicho.

También el talonario de cheques de la cuenta corriente del Banco Hispanoamericano.

Se ha averiguado que hace días sacó 2.000 pesetas, y anteriormente 4.000.

También se le ocupó un retrato de la familia de Antonio Teruel, del cual era muy amigo.

En el pueblo de Calzada la participación de Honorio en el crimen ha producido gran indignación.

Numerosas personas se trasladaron a la estación para presenciar la conducción del detenido, que estaba visiblemente emocionado.

Iba tan fuertemente amarrado, que hubo necesidad de alojarle las ligaduras, pues comenzaban a hincharse las manos.

Es muy conocido en toda la provincia de Ciudad Real, especialmente en Almagro, Ballesteros y Calzada. Su esposa, apellidada Tejero, es natural de Almagro. Pertenece a una familia honradísima.

Honorio tiene 43 años. Es alto y moreno; ha estado procesado por monedero falso. Frecuentaba mucho en Madrid los cafés Regina, Fornos y Máxims, y otros sitios alegres.

Hace cuatro años, Honorio vivió en compañía de una señora durante algún tiempo, que lo sostuvo en París haciendo una vida ostentosa. Esta señora le proporcionó el dinero necesario para instalar la Pensión Internacional en Madrid, que, después de haberla cuidado, abandonó.

Hace dos años y medio que vivía separado de su esposa.

Las hermanas de Honorio han servido a la marquesa de la Concepción, dejándose a ésta cuando se trasladó la residencia a Madrid.

El padre, apodado «El Gitano», lleva más de 50 años al servicio de los marqueses, con cuya confianza cuenta por la lealtad con que les ha servido.

Otra detención y careo

Ayer tarde, a última hora, fue detenido un empleado en Correos y conducido a la Dirección general de Seguridad, donde quedó rigurosamente incomunicado.

El detenido era joven, de regular estatura, enjuto de carnes, moreno y con bigote recortado.

Parece que fué careado con Sánchez Navarrete.

Llega a Madrid Honorio Sánchez Molina

A las siete de esta mañana ha llegado a Madrid el detenido en la provincia de Ciudad Real, Honorio Sánchez Molina.

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Torno, Espi y Compañía, de Aguilent. Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia (VEASE ANUNCIO INSERTO EN LA PAGINA 4.)

Overland: No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Piscal y Genis, 14.—VALENCIA

Fábrica de lunas, B. DERENZI VIDRIOS Y CRISTALES acristalación de obra Presupuestos, gratis DESPACHO: Plaza Porchets, 2 (Antigua cristalería Garin)

Fábrica en Castellón González Chermá, 60

Fábrica de SEDERÍAS EMILIO DAZA Y C.A

Crespones, Satines, Brochados, Artículos para ajuares, Trajes de novia y de Comunión, Cubrecamas, Damascos, Sedas doble ancho, todos colores, Desde 7 pesetas metro, Precios de fábrica, Ventas al detall, Calle de Flora, letra P (1.ª travesía de la calle de Albaraya), teléfono 127

Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandia y Cartagena.

Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espi y Comp.

PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO. Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo...

INCENSO "ÁGRAFA" pura cera de abejas, cerecinas, parafinas, ofrendas y demás artículos concernientes al ramo de cerería.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

¡Capitalistas!

Los negocios de explotación o venta de aguas para riego y abastecimiento de poblaciones, son los más seguros y que rinden más, pues en ellos se multiplica el capital, haciendo a la vez obra humanitaria y beneficiosa al país.

Creemos esta clase de negocios en toda España, para colocación de grandes y pequeños capitales, garantizando siempre una renta mínima del 20 por 100.

Consulta sin el menor derecho ni compromiso para ambas partes, don Arturo Alceber, Gran Vía, 5, Valencia.

Muchacho

ganando, hace falta. Ferreteria Alemana, Condé Montornés, 8, Valencia

Buena ocasión

SEÑORA: Se han recibido grandes surtidos de bordados estilo última novedad, puntillas de todas clases, organdis y tulés para confección de ajuares de novia y de crianza.

Magnifico chalet

Se vende en Burjassot, restaurado a la moderna, con grandes salas, once dormitorios, con cuarto de baño, termo sifón, agua potable, luz eléctrica, gas, gran confort. Espacioso jardín con puerta de paso a la estación de la línea férrea de Muncada...

Gran pensión francesa

Cubierto, cuatro platos, 2 pta. Pensión completa, para estudiantes, 5 y 6 pta. Hermosas habitaciones, servicio esmerado, se dan lecciones de francés gratuitas.



LA HUERTA VALENCIANA. No hay quien iguale a vender barato a ANTONIO GARCIA en la LA HUERTA VALENCIANA, calle de la Linterna, 21, entresuelo.

TAMBIEN PUEDE V. ADQUIRIR. Camisetas afelpadas para caballero, a 3'50 pta.; corsets pantalón lana, a 5 pta.; corsets de traje de lana...

Calle de la Linterna, 21 Entresuelo La Huerta Valenciana

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico. Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagacia, Coruña, Gijón-Musiel, Santander y Bilbao.

PASTILLAS MORELLÓ

POR 100 PESETAS Máquinas parlantes Hispania. Gran regalo para Pascuas. Discos marca La Voz de su Amo y Odeón, desde 6'50 pesetas en adelante.

POR 92 PESETAS. Por 92 pesetas, aparato sin bocina, con diafragma sistema Imperator, con diez discos de blues y mil agujas de regalo.

Agricultores

Le Rational es el pulverizador que más aplicaciones tiene, es el aparato imprescindible para aplicar los productos químicos, plaguicidas y herbicidas...

Gran Barato, camino de Barcelona, 7

Pizas género blanco de 20 metros, desde 20 pta. Pizas género blanco sin apresto, de 20 metros, desde 27 pta.

Calceteras

Taller de reparación de máquinas, a cargo de Vicente Fuentes, encargado de La Fabril Valenciana. Compra máquinas usadas, admito cambios por nuevas de las acreditadas marcas "Serrifors" y "Diamant"...

Deporte

En el teatro Apolo se celebró la segunda velada de boxeo organizada por don José Paul. Primeramente, en pesos pluma, chocaron R. Moral contra Domingo Reullos...

Zaragoza fue vencido por Blind, y contra la creencia de los aficionados, Blind venció en un combate que se prolongó durante 12 rounds...

STADIUM VALENCIANO

El próximo domingo día 27 de lunes día 28, de seis a nueve de la tarde, se celebrará una reunión miliar con carácter de verbena en el Stadium.

Primer coarcurso regio de Juegos Olímpicos CAMPO DEL ATHLETIC

Promete ser interesantísimo el concurso atlético que se ha de celebrar en el campo del Club Athletic los días 27 y 28 del mes corriente...

Primeras pruebas. Día 27.—Primero, salto de altura con impulso; segundo, lanzamiento de disco; tercero, carrera pedestre, 100 metros lisos...

Mañana publicaremos los nombres de los atletas que han de tomar parte en las pruebas mencionadas.

CONCLUSIONES DE CARACOL OFICIAL

Primera. Confirmar los resultados de la Asamblea Nacional de Diciembre de 1923, con los dictámenes para el abastecimiento municipal.

sible, la liquidación del servicio municipalizado. Artículo 177. No podrán intervenir en las votaciones referentes a la municipalización de un servicio...

SECCIÓN SEXTA De las obras de ensanche, saneamiento y urbanización. Artículo 180. De conformidad con lo prevenido en los números 7.º, 9.º, 10 y 11 del artículo 150 y 10 del 153 de esta ley...

sanche, urbanización y saneamiento son recurribles, por defecto de procedimiento, ante los Tribunales Contencioso-administrativos cuando tengan carácter definitivo, conforme a las disposiciones del artículo siguiente.

Los acuerdos sobre justiprecio y tasación, adoptados por el gobernador civil, o en su caso por el Jurado, que establece la ley de 18 de Marzo de 1895, en sus artículos 25 y concordantes, pondrán término a la vía gubernativa, dándose contra ellos el recurso contencioso-administrativo.

Artículo 182. Todos los proyectos comprendidos en el artículo 180, una vez que hayan sido aprobados por el Ayuntamiento pleno, aunque no exista recurso alguno contra ellos, serán sometidos al conocimiento de las Comisiones sanitarias provinciales...

Artículo 175. El Ayuntamiento podrá procurarse el capital de primer establecimiento y de explotación para la municipalización de...

